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        He escuchado muchas veces: '¡Qué lindo, empieza el Adviento!' ...o la Navi-

dad...o incluso ese tiempo 'ordinario', el habitual, el de todos los días, donde 'no 

pasa nada especial' (y pasa de todo!) ...pero nunca he escuchado: ¡qué bueno, em-

pezamos la Cuaresma! Y parece lógico...todos queremos llegar a la Pascua, pero, si 

fuera saltando la cruz, sería genial! Pero entonces no estaríamos hablando de 

nuestro Jesús, Hijo de Dios encarnado, ni de nuestro cristianismo. Parece lógico 

que a nadie nos venga bien la invitación de plano a CONVERTIR EL CORAZÓN que 

se nos hace en este tiempo, que empieza tan 'grismente' con la ceniza en nuestra 

frente…  

       Es verdad. Espontáneamente no nos sale decir ¡qué bien, empezamos la Cua-

resma!...Pero tal vez pensándolo un poco mejor,  caigamos en  la cuenta de que es-

ta invitación nos pone en la situación de 'bajar un cambio', aquietarnos un poco, 

sosegarnos de tantas corridas y tareas y mirar el interior, mirar nuestro propio co-

razón, más que el de los otros, y enderezar lo que se nos tuerce sin quererlo, re 

ubicar lo que está des-ordenado y convencernos de que este tiempo de corrección 

de Dios y de auto corrección, al final, es un súper regalo. Es una gran oportunidad 

de crecer, de mejorar, de encontrar de nuevo el sentido de seguir a un Dios de Pas-

cua. Aunque haya desierto y ayunos (de esos que realmente hacen pasar hambre) 

y abstinencias...al final del camino vendrá la ALEGRÍA de habernos puesto a tono 

para una vida nueva, capaz de salir a la misión con toda la energía y el empuje.  Y 

entonces, como leemos en las mañanas de los domingos de Cuaresma, el consejo 

de Nehemías no parece tan fuera de lugar para todo el tiempo: 'no estemos tristes 

ni lloremos, la alegría del Señor es nuestra fortaleza' Ne. 8, 10. 

    Después de todo, el resultado no es tan gris. La ceniza del primer día nos lleva a 

la alegría.  
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M. General se encuentra realizando visita a la Comunidad de Comillas  

y, posteriormente a la de Torrelavega. La acompaña Hna. Ma. Pilar. 

Los días 25 y 26 estará en Casa Madre acompañada de Hna. Socorro Camacho.  

Los días 27 y 28 visitará a la Comunidad de Granollers. 

Hna. Valda realizará la visita a la comunidad de MA-

LANJE del 11 al 20 de marzo  y luego permanecerá 

allí acompañando a la comunidad. 

Hna. Ma. Pilar realizará la visita a la comunidad de Tarrasa 

del 27 de febrero al 4 de marzo 

Hna. Benita también acompañará el Triduo en la 

comunidad de San Sebastián los días 27, 28 y 29 

de febrero. 

Hna. Ma. Eugenia, dentro de la visita que está reali-

zando a la comunidad de Niquía, acompaña desde 

hoy el Triduo de Recogimiento 
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 COMUNICAMOS los DONATIVOS que el Consejo General ha señalado 

en el Presupuesto de la Curia General para este año 2024: 

• Cáritas España  ……………………………………..  40.000 € 

• Iglesia Necesitada ………………………………...    5.000 € 

• Mesa de la Hospitalidad………………………..    3.000 € 

• Comedor Parroquia de San Bruno ………..    3.500 € 
• Obras Misionales Pontificias…………………     1.000 € 

• Desastres naturales ……………………………..  10.000 € 

• Donativos diversos ……………………………...        600 € 

• Plataforma Digital 'Rezando Voy'…………..   300 € 

• Consejera Zona España ………………………..    1.500 €  

• Consejera Zona ASur ……………………………     3.000 € 

• Consejera Zona PNorte ………………………..    3.000 € 

• Proyectos UISG y otros ………………………..    5.000 € 

• Fundación TyD ……………………………………    40.000 € 

INFORMAMOS que el piso de la calle Martínez Campos, en Madrid, 

que fuera Sede Provincial de Castilla, ya ha sido vendido. 

Recordamos que en las redes sociales vamos animando  

los tiempos litúrgicos y las celebraciones especiales.  

No te olvides de entrar y de INVITAR a los cercanos a 

ENTRAR en  

• Pastoral Hijas de San José   

         (Facebook, Instagram) 

                                           y  dejar tu                                               
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Las mujeres de distintos orígenes de la Asociación Món Banyoles y las trabajadoras del 

restaurante sin ánimo de lucro, La Porta del Món, estamos muy agradecidas a la Fun-

dación Trabajo y Dignidad por habernos otorgado el I PREMIO FRANCESC BUTINYÀ pa-

ra la promoción de las mujeres en situación de vulnerabilidad. En este mundo tan com-

petitivo y desigual, no es fácil sacar adelante Proyectos de economía social y solidaria, 

y muchos menos cuando las protagonistas son las mujeres de origen migrado.  

Para nosotras ha representado una gran ayuda a nivel económico, pero además este 

reconocimiento nos ha dado coraje para seguir adelante. Ha representado un impulso 

anímico, nos ha dado un suplemento de energía. Esto ha sido posible gracias a la infor-

mación que nos dio Marisa, que nos hizo conocer este premio. En Banyoles  todos co-

nocemos y queremos a “las Butinyanes”. En su tienda solidaria y de Comercio Justo, de 

la Plaça Major, en el centro de la ciudad, sabemos que podemos encontrar productos 

de todo el mundo elaborados por cooperativas de mujeres.  

 

Marisa y sus compañeras son un ejemplo de compromiso cotidiano. Están siempre pre-

sentes en todas las actividades sociales y reivindicativas de Banyoles. No fallan nunca. 

La Asociación Món Banyoles se creó en 2017 y La Porta del Món abrió sus puertas en 

plena pandemia, en diciembre de 2020. Si ahora hemos podido celebrar el tercer 



 6 

aniversario de su apertura es gracias a contribuciones de la ciudadanía y de Instituciones 

como la Fundación Trabajo y Dignidad. Esta red de personas y entidades no siempre es 

reconocida como se merece, pero sin estas manos unidas dándose apoyo mutuo, al 

mundo le faltaría una parte importante de su luz.  

Desde Món Banyoles y La Porta del Món os damos un beso y un fuerte abrazo. No olvi-

daremos este bonito gesto que han tenido con nosotras. Este proyecto a partir de ahora 

también es de ustedes y cada vez de más gente que entra en la puerta abierta al mundo, 

para todas y para todos. Justicia, amor y sororidad.  

Asociación Món Banyoles y La Porta del Món 
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Queridas hermanas, querida familia, estoy aquí para compartir en unas breves líneas un po-

co de lo que nos enseñaron durante el internoviciado que tuvo lugar en Douala. Éramos 49 

novicios de 12 Congregaciones masculinas y femeninas, acompañados por nuestros forma-

dores. 

Hemos aprendido que en el discernimiento espiritual, san Ignacio de Loyola nos presenta 

un camino de santidad para alcanzar la perfección del amor a Dios y al prójimo. En la vida la 

elección debe ser libre en respuesta al amor de Dios. Me comprometo a vivir mi vocación 

religiosa. Este es el principio y el fundamento de la vida religiosa. 

El hombre ha sido creado para alabar, honrar y servir a Dios, y así salvar su al-

ma. Pero también se han creado otras cosas para ayudarle a cumplir su propó-

sito en la tierra (ES 23). 

Debemos saber que 

Dios nos ha creado 

por amor y quiere 

compartir su vida con 

nosotros. En el sentido 

de que Dios está por 

encima de todas las 

cosas, todas las cosas 

creadas están a nues-

tra disposición para 

ayudarnos a volver a 

Dios. Cuando se hace 

un mal uso de las cosas, también existe un peligro, sobre todo si las pongo en el centro de 

mi vida, en lugar de poner a Dios, es decir, distanciarnos de Dios y de nosotros mismos.  

 

Esto nos lleva de nuevo a los apegos desordenados. Dios creó todas las cosas para ayudar-

nos a conseguir nuestros fines, pero estas cosas empiezan a esclavizarnos y se vuelven per-

judiciales para nuestra propia salud física y espiritual. Este apego distorsiona incluso nues-

tra forma de pensar, actuar y ver las cosas. Cuando nuestra mente se fija en este apego 
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desordenado, nos convertimos en prisioneros, y ya no podemos hacer la voluntad de Dios. 

Entonces, ¿cómo podemos liberarnos para hacer la voluntad de Dios?  

Debemos ser capaces de desear y elegir sólo lo que nos lleva a Dios. 

 

<Dios nos llama no sólo a hacernos monjas, sino a aprender a discernir esta llamada que es 

sagrada con vistas a responder.>> al ejemplo de la Virgen María que dijo sí al Señor dicien-

do: "Yo soy la esclava del Señor, hágase en mí según tu palabra."  

Dios nos ha elegido, sí. Pero la preocupación por la realización personal debe tener en cuen-

ta la preocupación por el bien común. Si una elección de vida lleva a un conflicto irreducti-

ble entre dos personas, o al encierro de la propia persona, significa que la elección ha sido 

mal discernida.   El discernimiento que viene de Dios nos abre al servicio.                                                                   

El ESPÍRITU DE DIOS nos conduce a lo que viene de Él y nos da vida. 

Este mismo Espíritu nos invita a vivir en la alegría y la alabanza, porque la verdadera alegría 

es fruto del ESPÍRITU SANTO: 

✓ En el amor y el servicio, porque el amor debe demostrarse más con hechos que con 

palabras. El verdadero amor significa ponerse al servicio de los demás. 

✓ En la luz y en la verdad, pues quien dice la verdad vive en la luz. 

✓ En el perdón y la reconciliación, porque Dios quiere que seamos misericordiosos, y el 

mundo entero lo necesita para vivir en paz.     

✓ En valor y fuerza, porque nos da el mismo Espíritu de Dios. 

En el curso de la vida distinguimos dos espíritus que son: 

El Espíritu maligno se caracteriza por la mentira, el se-

creto, la acusación, el desprecio, la tentación, la duda, 

así como por el miedo, la confusión, el engaño y el 

desánimo. 

El Buen Espíritu es el que nos conduce al respeto, la 

libertad, el aliento, la crianza, el amor, la apertura, nos 

ayuda a vivir el momento presente y fortalece nuestra 

fe y nuestra confianza. 

La naturaleza del discernimiento espiritual y su objeti-

vo es buscar hacer la voluntad de DIOS. 

Su objetivo es espiritual, basado en la luz que nos per-

mite discernir y vivir a la luz de la fe. 

Discernir también significa aprender a escuchar y a re-

conocer los movimientos interiores, que a menudo son 



 9 

sentimientos que nos atraviesan, realidades ligadas a nuestra historia y realidad personales. 

También hemos descubierto los conceptos de consolación y desolación espirituales: 

La consolación espiritual es un sentimiento y un movimiento interior, un estado de ánimo 

que nos conduce hacia Dios y nos permite experimentar momentos de crecimiento en la fe, 

la esperanza y el amor. 

Mientras que la desolación espiritual, son sentimientos y movimientos interiores, un estado 

del alma que nos hace distantes es decir nos sentimos alejados de Dios. Y nos hace vivir en la 

oscuridad, el desánimo, la duda, la tentación.... 

Finalmente, hemos recibido una inmensa riqueza que es imposible escribir aquí. Quiero ter-

minar agradeciendo a la Congregación la oportunidad que me ha dado en el proceso de novi-

ciado para descubrir, profundizar y ampliar los contenidos del discernimiento espiritual, y 

cuento con vuestras oraciones para que sepa aprovechar todo lo que recibo para servir mejor 

al Señor. Y que la buena experiencia del discernimiento nos ayude a hacer una buena elec-

ción que nos lleve a producir frutos que permanezcan en nuestro quehacer diario y a vivir 

nuestra vocación josefina en el taller de Nazaret. 

Clémentine Ndaya Ngoie, novicia fsj  
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Chères sœurs, chère famille je viens partager en brèves lignes un petit peu de tout ce qu’on 

nous a instruit pendant l’inter noviciat que a eu lieu en Douala. Nous étions réunis  49 no-

vices de 12 Congrégations masculines et féminins, accompagnes de nos formatrices et for-

mateurs. 

Nous avons appris que  dans le discernement spirituel, saint Ignace de Loyola nous présente 

un chemin vers  la sainteté pour atteindre la perfection de l’amour à Dieu et au prochain. 

Dans la vie  le choix doit être libre  en réponse avec l’amour de Dieu. Je m’engage à vivre ma 

vocation religieuse. Le principe et le fondement c’est ça même la base de vie religieuse. 

L’homme est créé pour louer, honorer et servir Dieu, par ce moyen sauve son 

âme. Mais les autres choses sont là crées aussi, pour l’aider à poursuivre sa fin 

sur la terre. (ES 23) 

Nous devons savoir que 

c’est par amour que Dieu 

nous a créé, Il veut parta-

ger sa vie avec nous. 

Dans le sens que, Dieu 

est au-dessus de tout, 

toutes choses crée son a 

notre disposition pour 

nous aider à retourner à 

Dieu. Lorsqu’ il y a une 

mauvaise utilisation des 

choses, il  y a aussi un 

danger qui s’impose et surtout si je place celles-ci au centre de ma vie, au lieu de placer Dieu, 

c’est a dire, nous éloigné de Dieu et nous-même.  

 

Cela nous renvoie aux attachements désordonnés. Dieu a créé toutes choses dans le sens que 

ceux-ci nous aide à atteindre notre fin, mais ces choses commencent à nous rendre esclave 

ça deviens nuisibles pour notre propre sante physique et spirituel. Cet attachement déforme 

même notre façon de penser, d’agir et de voir les choses. Lorsque notre esprit est fixe sur cet 

attachement désordonné, nous devenons prisonniers, et nous ne pouvons plus faire la volon-

té de Dieu. 
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Alors comment nous devons nous libérer pour qu’en fin faire la volonté de Dieu ?  

Nous devons être capables de désirer et de choisir, uniquement ce qui nous conduit à 

Dieu. 

<Dieu nous appelle  pas seulement pour devenir religieuses, mais plutôt apprendre à dis-

cerner cet appel qui est sacré en vue de répondre.>> a l’exemple de la vierge Marie qui a 

répondu  oui au Seigneur en disant :  « je suis la servante du Seigneur, qu’il me soit fait se-

lon ta parole. »  

Dieu nous a choisi, oui. Mais le souci de la réalisation personnelle, doit prendre en compte 

la préoccupation du bien commun. Si un choix de vie entraîne un conflit irréductible entre 

deux personnes, ou à l’enfermement  de la personne elle-même  signifie que le choix a été 

mal discerner.   Le discernement que vient de Dieu nous ouvre au service.                                                    

L’ESPRIT DE DIEU, nous amène à ce qui de lui et nous rapporte la vie. 

Ce même Esprit nous invite à vivre dans la joie et la louange, car la vraie joie est le fruit de 

L’ESPRIT SAINT: 

✓ Dans l’amour et Service, car l’amour doit se manifester plus par des actes que par 

des paroles. Le vrai amour ce celui de se mettre au service de l’autre. 

✓ Dans la lumière et vérité car celui qui dit la vérité vis dans la lumière. 

✓ Dans le pardon et la réconciliation car Dieu veux notre miséricorde, aussi le monde 

entier a besoin de cela a fin de vivre la paix.     

✓ Dans le courage et force car  cela nous donne le même Esprit de Dieu. 

Dans le parcours de la vie nous distinguons deux esprits qui sont : 

L’Esprit mauvais qui est caractérisé par le mensonge, 

secret, accusations, mépris, tentation, doute, ainsi que 

peur, il embrouille, tromperie et découragement. 

Le Bon Esprit  qui est celui qui nous entraîne au res-

pect, liberté, encouragement, entretien, l’amour, l’ou-

verture, aide à vivre le moment présent, il fortifie la foi 

et la confiance. 

La nature de discernement spirituel et son objectif c’est 

de chercher à faire la volonté de DIEU. 

Son objectif est spirituel en fonction de la lumière qui 

permet de discerner et vivre dans la lumière de la foi. 

Le discernement, nous parle aussi de apprendre a  

écouté et à reconnaitre les mouvements intérieurs qui 

sont souvent les sentiments qui nous traverse, qui sont 
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des réalités liées à notre histoire et réalité personnelle. 

Nous avons découvrit encore les concepts de la consolation et  désolation spirituelle: 

La consolation spirituelle, sont des sentiments et mouvements intérieurs, un état de l’âme 

que nous mène vers Dieu et nous fait vivre les moments de croissance de foi, d’espérance et 

d’amour. 

Tandis que la désolation spirituelle, sont de sentiments et mouvements intérieurs, un état de 

l’âme que nous rendre distantes c’est-à-dire nous nous sentons éloignés de Dieu. Et nous fait 

vivre dans l’obscurité, découragement, doute, tentation… 

Enfin, nous avons reçu une immense richesse que est impossible de tout écrire ici. Je  conclu-

rais en remerciant la Congrégation  l’opportunité offerte dans le processus du noviciat de 

pouvoir découvrir et approfondir et élargit le contenu du discernement spirituel , et je compte 

avec votre prière pour savoir bien faire utilisation de tout ce que je reçois pour meilleur servir 

au Seigneur. Et que  le bon vécu du discernement  nous aide à faire un bon choix qui nous 

conduit a produit des fruits qui demeure dans le travail de chaque jour et de vivre épanoui 

dans l’atelier de Nazareth notre vocation Joséphine. 

Clémentine Ndaya Ngoie, novice fsj  
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Con este título ambientamos la jornada institucional de inicio del curso 2024, en el 

Colegio San José, que convoca a todo el personal docente y administrativo, alrede-

dor de unos ciento cincuenta. Apoyadas, como cada año, en el marco que nos da la 

Revista Familia Josefina, salimos de tanto en-redo y ahora motivamos para la tarea 

de este año, posiblemente un año de transición de cara al traspaso de la gestión, 

desde este sentido de HACERLO TODO EN SU NOMBRE...  

Estamos contentas de 

la asistencia -más de 

setenta- y de la rique-

za de la participación. 

Siempre tomamos co-

mo eje de todo el tra-

bajo pastoral del cole-

gio lo que la Revista 

nos propone, al punto 

de que los docentes 

se lo toman muy en 

serio y planifican mu-

cho de sus actividades, teniendo en cuenta esta línea motivadora. 

Para que el sentido de este anuncio, que puede ser la Revista, llegue a todos los rin-

cones del Cole, el personal todo es el primero que debe ser 'anunciado' y por ello, 

esta Jornada es fundamental. 

 

En este encuentro pasamos por cuatro momentos: 

Con la consigna de escribir el propio nombre en el centro de una hoja y poner 

dentro del mismo las actitudes o cualidades que nos parece, nos identifica o 

nos sugiere nuestro nombre, intercambiando luego con otro.
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Tenemos un espacio de reflexión sobre la importancia del nombre, de lo que sig-

nifica y supone para la persona como identidad, concretamente en la cultura he-

brea. Centramos este momento en los evangelios y en el sentido que cobra decir 

que 'en le nombre de Jesús' confiamos un proyecto, realizamos una tarea, nos 

comprometemos en la vida. Justamente José, es quien pone el nombre a Jesús, 

y a pesar de ser un nombre 'común' en ese contexto, el Nombre de Jesús tiene 

toda la autoridad y rubrica todo lo que, en su nombre, podemos realizar. 

 

    Y dando un paso más, divididos en diez grupos, cada uno trabajó un escrito de 

la Revista...Belén… Nazaret...Galilea...Betania...Samaría… donde la propuesta 

era leer  el texto, comentar una idea que nos deja y pensar uno o varios lugares 

significativos en la historia personal, ya que, al hablar del nombre, también hici-

mos referencia a que los lugares tienen también su huella en la vida y nos 

'marcan', nos identifican...de ahí este recorrido en la Revista por la vida de Jesús 

y 'sus' lugares que se repiten hoy en nuestras propias experiencias. 

    Estos lugares los escribieron cada uno en la hoja, alrededor del nombre… 

         Luego de proponiendo algunas dinámicas que, 

de paso, nos ayudan a conocernos con algunos más nuevos, fue la puesta en co-

mún del trabajo en grupos...Momento realmente muy lindo, profundo y emoti-

vo en algunos casos por las impresiones que compartieron y las propias expe-

riencias. Realmente entraron en la reflexión y les gustó el momento. 
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4. 

         En un espacio ya de silencio oracional, con el nombre de Jesús delante, y la 

conclusión de nuestra reflexión, fuimos colocando nuestros nombres...un mo-

mento de silencio contemplativo de ese 'cuadro' en el piso y todos en torno a 

él para terminar rezando el Padre nuestro cantado, haciendo una pausa luego 

de 'esté ya con nosotros' para decir cada uno su nombre y continuar… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         Como signo de este año centrado en que todo lo podamos vivir y hacer en su 

nombre, les regalamos un llavero con el signo del Ictus...y la consigna de poner 

detrás, su propio nombre… 

 

 

 

NADA DE LO QUE PUEDA HACER 

ES POR MI FUERZA, 

NADA DE LO QUE YO SOY ES PARA MÍ, 

NADA EN MÍ TIENE ALIENTO  

SIN TU AMOR, 

TODO MI SER VIVA  

EN TU NOMBRE, SEÑOR. 
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El día 6 de febrero nos invitaron, tanto desde la Parroquia S. Valero como desde la Direc-

ción del Colegio, para que les acompañaramos a recibir al  Sr.  Arzobispo D. Carlos Escri-

bano, pues venia a pasar visita pastoral a nuestro Colegio. 

Llegó acompañado del párroco y otro sacerdote de la Parroquia de S. Valero y les recibi-

mos la Directora de la Cooperativa Margarita, la Directora de Secundaria Beatriz, José,  

uno de los profesores de religión y la encargada de pastoral. 

Le recibimos en el des-

pacho de Margarita y 

se intereso por todo el 

funcionamiento del 

Colegio. Le informa-

mos sobre todo lo que 

se hacía,  de las dificul-

tades y logros así co-

mo de la convivencia y 

buena relación entre niños de distintas nacionalidades y su capacidad de inserción. 

Conversamos acerca de realizar una pastoral conjunta con la Parroquia, sobre todo en la 

preparación de los sacramentos de Comunión y Confirmación, pues aunque se hacía, la 

pandemia ha interrumpido varias activi-

dades aunque continúa la buena rela-

ción y mucho interés de parte de todos. 

Después de tomar un café le enseña-

mos varias instalaciones del Colegio 

pues como  era un momento de plena 

actividad, pudo  ver a varios profesores 

que pudieron saludarle. 

Le encantó, sobre todo la capilla, tanto 

la grande como la pequeña y mostró mucho interés por todo.  Se fue contento y nosotras 

agradecidas, pues ya le habíamos tratado en varias ocasiones y siempre se muestra cer-

cano y sencillo. 

                                                                                                                  Comunidad de Zaragoza  
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En la primera semana de enero, las hermanas Herminia Aspiazu y Clara Reyes, reali-

zaron unos días de acompañamiento a jóvenes y familias en el caserío de San José el 

Parian del municipio de nuevo Progreso San Marcos Guatemala y la cual se encuen-

tra muy cerca de Finca Manila donde es originaria hermana Clara Reyes. 

 

 

 

Mc. 6,7-13:  

Jesús llamó a los Doce y los envió de dos en dos, dándoles po-

der sobre los espíritus impuros. Y les ordenó que no llevaran 

para el camino más que un bastón; ni pan, ni provisiones, ni 

dinero; que fueran calzados con sandalias y que no tuvieran 

dos túnicas. 

 

Salir de Misión es poner en práctica la palabra de Dios, ir de 

dos  en dos como dice el evangelio, llegar a la Finca Manila fue 

salir de mi confort para encontrarme con unos rostros, sonri-

sas, tristezas, Fe, y sobre todo con personas muy agradecidas 

con Dios, fortalecida tanto espiritual como personalmente, al-

go que aprendí de ellos es abandonarse por completo en las 

manos de Dios, “Dios Proveerá”, las personas son unidas, tra-

bajadoras, responsables en su pastoral, siento que aquí se vive 

la frase del Padre Butiña. Si VENDEMOS AGRADECEMOS A 

DIOS SI NO VENDEMOS TAMBIEN SE AGRADECE A DIOS.  

Herminia Aspiazu 

 

Imagen donada por las  

Religiosas Hijas de San José 
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Su organización es semejante a las comunidades eclesiales de base. Aunque es pe-

queña, trabaja la pastoral social y caritas, catequesis de bautizo, primera comunión, 

confirmación y matrimonio, liturgia (monaguillos, lectores, coro, celebradores, predi-

cadores, catequistas). 

 

 

 

 

 

Nuestra colaboración consistió en visitar las familias, especialmente a los enfermos y 

ancianos. 

 

Es interesante cómo estos jóvenes conocen Nazaret, se caracterizan por ser anima-

dos, alegres, creativos, espontaneas, orantes, se expresan de Dios con un respeto sor-

prendente, todos quería asistir a los encuentros que organizamos, pero no se les hizo 

posible porque es el tiempo de cosecha del Café y tenían que trabajar para reunir pa-

ra sus útiles escolares y demás cosas, el tema que les impartimos fue ENREDATE. 

Quedaron muy motivados de seguir fortaleciendo el grupo de jóvenes y monaguillos , 

manifestaban que les gustaría seguir recibiendo formación y profundizar en el co-

nocimiento de Dios, este deseo en un joven, es fruto de la oración y adoración a Je-

sús Sacramentado. 

 

✓ San José es el Patrono del lugar y al Niño Jesús le han puesto el sombrero 

que representa la vida campesina de los habitantes. 

✓ A la intercesión del Santo, confían sus vidas y su trabajo de cada día, sus 

familias y en especial a los esposos. 
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Me llamó la atención... 

      Los viernes se expone el santísimo veinticuatro horas, 

en un lugar que ellos mismos adecuaron, y se anotan cada 

uno su hora de Adoración a Jesús Sacramentado, jóvenes, 

niños, adultos, si ellos están trabajando hacen una pausa y 

llegan a su hora bien bañados, arregladitos y con una vela.  

                                                                                                                        

                                                                        Herminia Aspiazu 

Compartimos la imagen y expresión que una de las chicas publicó en sus redes so-

ciales 
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  20/2     Hna. Emilia ARROYO 

  20/2     Hna. Teresita ALECHA 

  21/2     Hna. Edith PONCE 

  22/2     Hna. Filomena JIMÉNEZ 

  24/2     Hna.  Vicenta CARRACOSA 

  24/2      Hna.  Primitiva GUTIÉRREZ 

  25/2      Hna. Donata ENCABO 

  27/2      Hna. Juliana GOÑI 

  27/2      Hna. Adoración GORDO 

  28/2      Hna. Josefina GÓMEZ 

  28/2      Hna. Teófila AGUIRRE 

  28/2      Hna. Ma. del Rosario SÁDABA 
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• Ma. Angeles Pinto, hermana de hna. Consuelo Pinto, 

     de la comunidad de Manresa 

 

• Celestino Monreal,  hermano de hna. Ma. Victoria Monreal,  

     de la comunidad de Pamplona 

 


